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海外華媒參觀北汽 感嘆中國汽車發展迅猛

本報北京訊：12月13日下午，由海外華

文傳媒組織代表組成的參訪團來到北汽集團

進行參觀，深入瞭解了中國汽車工業的迅猛

發展和北汽集團的創新成果。此次參訪活動

吸引了眾多媒體人的關注，特別是北汽展廳

中的一台橘色越野車，更是成為了全場的焦

點。

參訪團一行在北汽集團相關人員的帶

領下，參觀了北汽集團的展廳和生產線。其

中，一台橘色的BJ40越野車吸引了眾多媒體

人的目光。歐洲商報社長李琳穎在看到這款

車時，忍不住讚嘆道：「很心動，都想買一

台回去了！」她表示，自己一直偏愛SUV車

型，此前開過奧迪和保時捷卡宴，但與眼

前的這輛BJ40相比，那些車都顯得有些「老

氣」。在看到這款越野車的售價僅在18萬至

20萬元之間時，她更是讚嘆不已。

 李琳穎回顧了參觀過程，感嘆北汽集團

從1958年推出的第一款車型「井岡山」到後

來的北京吉普，再到與現代、奔馳等國際品

牌的合作，代表的是千千萬萬個中國汽車企

業發展的縮影，也展現了中國品牌在全球汽

車行業的崛起。她表示，北汽集團的創新精

神和技術實力讓她深感欽佩。

 同樣對這款橘色越野車情有獨鍾的還有

澳門捷報新加坡站站長呂淯蓉。她表示，這

款越野車的設計非常現代化，車窗無邊框的

設計很適合年輕人的品味，而且在安全性能

上也做得非常不錯。

她認為，北汽集團的發展軌跡與國家的

整體進步緊密相連，從吉普車、越野車到如

今的新能源車，每個階段都伴隨著技術革新

和市場適應性的提升。她強調，北汽集團順

應了人民群眾的需求，同時也彰顯出中國智

能化、科技化的進步。

這是中日新報新聞社社長劉成第二次來

到北汽集團參觀。他表示，與十年前相比，

北汽集團的整體發展已經「脫胎換骨」。他

仔細觀察了幾輛車的車身，發現它們做得非

常堅固。

他認為，中國的國產車發展勢頭迅猛，

讓中國人感到無比自豪。他特別提到了中國

新能源車的發展趨勢，已經超過了世界各國

研發的新能源車，這也是中國對減少世界環

境污染的貢獻。

劉成表示，作為海外華文媒體，他們有

責任向世界宣傳中國在汽車行業的技術創新

和發展成果，讓世界看到一個更加真實、不

斷發展變化著的中國。他相信，在不久的將

來，中國的汽車工業將會在全球市場上佔據

更加重要的地位。

福建民企產業項目洽談會
50個重大民企項目集中簽約

中新社福州12月15日電　15日下午，在

福州舉辦的福建省第十四屆民營企業產業項

目洽談會上，50個重大民企產業項目集中籤

約，總投資超千億元（人民幣，下同），涵

蓋新能源、新材料、機器人、半導體、人工

智能、生命健康等產業領域。

福建省工業和信息化廳副廳長陳傳芳指

出，這些項目投資規模大、技術含量高、帶

動輻射能力強，戰略性新興產業占比高，將

進一步推動福建重點產業強鏈延鏈補鏈，為

推進新型工業化、加快形成新質生產力、塑

造發展新動能新優勢提供有力支撐。

當下，福建民營經濟投資增速不減。統

計顯示，今年以來，福建共對接民企產業項

目2972個，計劃總投資5659億元；其中製造

業2556個，計劃總投資4575億元。

陳傳芳介紹說，福建圍繞15條重點產業

鏈招商圖譜、12個先進製造業集群，充分發

揮各地資源稟賦，聚焦縣域重點產業，編製

產業鏈關鍵缺失環節招商目錄，緊盯頭部企

業，落地福耀玻璃智能車用安全玻璃等一批

龍頭企業項目，並帶動一批配套企業前來投

資設廠。

九牧廚衛股份有限公司相關負責人林四

南認為，無論是傳統賽道還是新興領域，福

建民企均面臨著科技創新和轉型升級的挑戰

和機遇。他建議，民營企業要以科技創新為

引領，聚「鏈」成勢，向「新」而行。

貨運量突破1.2億噸   

內蒙古口岸提前16天
完成全年任務

中新社呼和浩特12月15日電　內蒙古

自治區口岸辦15日對外消息稱，當日，內

蒙古口岸貨運量突破1.2億噸，提前16天完

成2024年全年任務，同比增長17%，創歷

史新高。

官方透露，2024年二連浩特、滿洲

裡、甘其毛都等地的口岸貨運量均達到歷

史最高水平。

今年以來，內蒙古口岸客運量突破

500萬人次，同比增長61%，創歷史新高，

其中，乘坐8座車往來人員176萬人次。

內蒙古自治區口岸辦主任劉永明表

示，口岸已成為內蒙古構築中國向北開放

重要橋頭堡的門戶與支撐，在口岸的強力

帶動下，內蒙古外貿新業態加快發展，外

貿新動能不斷增強。

數據顯示，今年前11個月，內蒙古進

出口總額為1882.1億元人民幣，同比增長

9.5%，高于全國4.6個百分點，增速居全國

第9位。

內蒙古口岸區位優勢正在加快轉化

為開放優勢、發展優勢。目前，內蒙古煤

炭、鐵礦石、銅精粉、油氣、螢石等5大

類進口大宗商品倉儲轉運園區已初步建

成，煤焦化工、糧油深加工、螢石精選、

羊絨加工等8大落地加工產業不斷壯大。

海南密集發放消費券
促年終免稅消費升溫

中新社海口12月15日電　歲末年終是

海南旅遊旺季，也是海南離島免稅銷售旺

季。進入12月以來，海南多地滾動發放免

稅消費券，為市場增添熱力。

15日，海南省多地正在發放離島免稅

消費券。在海口市秀英區，共有7種面額

的消費券通過社交平台發放，共計560萬

元（人民幣，下同）；在海口市瓊山區，

6種面額的免稅消費券正在發放，最高可

減650元。

三亞市則發放細分領域的離島免稅消

費券，例如向參加音樂節的歌迷，以及參

加大型展會的嘉賓推出專屬免稅消費券。

離島免稅購物是海南旅遊消費的「金

字招牌」。今年前10個月，海南離島免稅

購物金額261.5億元。業內人士表示，隨著

海南旅遊旺季到來，政府和免稅企業希望

通過促銷吸引遊客入店，拉動全年業績。

結合消費券，海南各免稅店推出各類

促銷活動。cdf海口美蘭機場免稅店超千款

單品低至4折，另有多倍積分、購物滿贈

等活動。三亞海旅免稅城全場2折起，最

高享20倍積分。cdf海口美蘭機場免稅店市

場部經理盧家宇介紹，今年已開展兩次免

稅消費券活動，「暑期首次活動效果非常

好，這次增加了新的面額，補貼金額上限

由2600元提升至5000元」。

閩粵聯網工程
累計輸送電量

突破100億千瓦時
中新社廣州12月15日電　 據南方電

網廣東電網公司15日消息，福建、廣東兩

省之間的首條電力通道——閩粵聯網工

程，在國家電網、南方電網跨經營區聯合

運行下，投運至今已累計輸送電量突破

100億千瓦時。

南方電網介紹，該100億千瓦時中，

福建送廣東方向60億千瓦時、廣東送福建

方向40億千瓦時，相當于廣東省雲浮市一

年的用電量，有效提升兩省電網電力支撐

能力，在全國統一電力市場建設、全國範

圍優化電力資源中發揮了重要作用。

據瞭解，閩粵聯網是國家電網和南

方電網之間首個常態化雙向交易的送電工

程，可根據市場供需靈活調整交易。該

工程自2022年9月30日竣工投產至今，廣

東、福建兩省至今已累計完成31次電力互

送交易。

大巴山「靈芝夫婦」：從「出山」就業到創業出海
作者  張旭

冬日裡，在大巴山腹地的重慶市城口縣

高燕鎮，胡安令、歐中維夫婦的靈芝種植基

地一派忙碌景象。夫妻倆帶著工人將青槓木

鋸成小段，放進設備裡高溫消毒，將它們變

為靈芝種植的「土壤」。

「青槓木是好木頭，小時候自製『陀

螺』（一種玩具），它是上等原料。」胡安

令笑著說，城口盛產青槓木，不過，因為靈

芝種植規模大，在育種、種植環節均需要用

到青槓木。今年，他還從四川萬源進了不少

貨。

歐中維介紹說，靈芝種植需要用到兩

種形態的青槓木，一種要打成粉末，經過高

溫消毒、發酵後，培育靈芝菌種；一種是切

成小段，高溫消毒後，成為靈芝生長的「土

壤」，也是靈芝盆景的「底座」。

「俗話說靠山吃山。但我以前沒想到，

會這樣去『吃』。」歐中維告訴中新社記

者，別看自己和丈夫都才41歲，經歷過的事

情可不少。城口有「九山半水半分田」之

稱，早年間，因「地裡刨食」不易，他們只

得「出山」務工，河南、山西、江蘇、廣東

都闖蕩過，當過礦工，在輪胎廠、食品廠上

過班。

走出大山，夫妻倆開闊了眼界，同時，

也意識到家鄉「山貨」的價值，開始探尋更

多可能。兩人在攢了一定本錢後，倒騰起農

產品及中藥材，在重慶中心城區經營了多年

後，偶然探尋到關于靈芝的商機，決定返回

城口創業。

「在武俠小說裡，靈芝是療傷妙藥。事

實上，它也具有一定的保健價值。」重慶市

中藥研究院副高級研究員賀宗毅介紹說，重

慶林業資源豐富，在發展靈芝等中藥材產業

方面具備天然優勢。近年來城口一直在打造

「大巴山藥谷」，發展中藥材產業。

2019年，胡安令和妻子鑽研起靈芝種植

技術。不過，開始時並不順利，種出的靈芝

個頭小，市場價值小。這讓他們犯了愁。

「靈芝種植涉及方方面面，從原材料、

技術流程到溫度濕度控制等。」胡先令說，

任何一個環節做得不到位，都可能導致滿盤

皆輸。通過學習技術，他們最後才種出符合

市場要求的靈芝。

靈芝在生長過程中會噴射種子，即靈芝

孢子粉。

在改進種植技術後，胡安令所產靈芝及

靈芝孢子粉，已銷售至江浙地區，乃至新加

坡、泰國等地，受到市場青睞。

「技術和市場，就是『山貨』出海的密

碼。」胡安令稱，在靈芝產品走俏市場後，

他希望可以發展靈芝孢子粉加工業務。

如今，「靈芝夫婦」的創業之路日漸順

遂。不過，他們最高興的是，帶動了周邊的

鄉親致富，「來做工、學技術的人多了」。

未來，他們期待和更多創業者一起，讓「山

貨」出海。

咖啡店「奔村」打開中國鄉村旅遊新場景
中新社記者 吳蘭

點杯咖啡，品於窗前，享受一份鄉村的

寧靜與愜意，再擇機拍照留影，成為很多遊

客的「標配」。

在安徽宣城，有一條被稱為「皖南川

藏線」的「網紅」風景道：沿途的敬亭山、

青龍灣、紅杉林等景點，串聯起來形成「車

在路上行、人在畫中游」自駕旅遊「大環

線」，吸引著遊客爭相打卡。

一家名叫空空裡·臨崖藝術空間的咖啡店

就坐落在這條風景道上，其店址位於宣城市

涇縣汀溪鄉郭沖村，窗外就是茶園和山景。

「這條風景道上，遊客不缺、客源不

愁。開業以來最多的一天賣了1500杯咖啡，

平均一天銷量在800杯左右。」該咖啡店負責

人林凱說，自今年五月開業以來，人氣持續

火爆。

近年來，咖啡店「奔村」正起勢，不少

和林凱一樣的年輕人來到鄉村創業。目前，

僅涇縣就湧現出60多家「村咖」。

沿著「皖南川藏線」繼續蜿蜒前行，山

景、稻田、溪流、咖啡店……沿途風景不斷

變換。

數小時後就到了寧國市方塘鄉，兩千餘

畝紅杉林靜靜地佇立在水中央。

「當前正是欣賞紅杉林的好時節。」徐

鍇是一位攝影愛好者，也是紅杉林景點附近

「杉頂見」咖啡店的主理人。

該咖啡店是他在「皖南川藏線」上經營

的第三家咖啡店。

「最忙的一天，我在這約100平方米的空

間裡，僅收杯子就走了一萬多步。開業1個多

月來，日均銷售咖啡約五百杯。」徐鍇說：

「店裡的核心競爭元素就是攝影打卡，在品

味咖啡中，去記錄一份美好。」

「00後」周旋因嚮往自然與鄉村生活，

在寧國市方塘鄉板橋村租下一個閒置廠房，

將其改造成了咖啡館。周旋說：「7月6日正

式開業以來，客流量不錯，最多一天可賣500

多杯咖啡。」

「鄉村咖啡店的出現，讓我們知道鄉村

可以是愜意的，也可以是精緻的。」安徽大

學旅遊管理系主任劉法建教授說：「通過契

合年輕人的消費方式、習慣和偏好，讓鄉村

與城市鏈接，這是鄉村文旅產業發展創新的

一個重要方式，帶動了消費，也提升了發展

層級。」

「現在客人以打卡式的遊客為主，可

替代性強，如何讓『網紅』變『長紅』，增

『銷量』中保『留量』，很是關鍵。」林凱

說，他已提前在沿線布點麵包店、咖啡店，

還計劃將當地特色文化元素融入店中。徐鍇

也正謀劃從文旅、攝影角度出發，豐富服務

內容，賦能鄉村振興。

「咖啡元素於鄉村是『錦上添花』之

作。」劉法建認為，鄉村旅遊的關鍵是體現

「在地性」，通過與當地特色融合，實現鄉

村運營和品牌的倍增效應。


